



Mesdames et Messieurs les représentants des clubs du Grand Est,
Mesdames et Messieurs les membres du Conseil de Ligue,
Mesdames et Messieurs les représentants de nos partenaires institutionnels,
Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités,
Chers amis pongistes et sportifs,

C'est une fois encore un plaisir de vous voir réunis en nombre ici à la Maison Régionale des Sports, notre siège régional, magnifique outil mis à notre disposition par la Région Grand Est.

Je saluerai la présence à nos côtés de :

- M. Henry LEMOINE,
Président de la Conférence Régionale du Sport mais aussi Conseiller Régional représentant M. Franck LEROY, Président de la Région Grand Est ;
- M. Gilles ERB,
Président de la Fédération Française de Tennis de Table ;
- M. Jean-Marc HAAS-BECKER,
Président du Comité Régional Olympique et Sportif.

Et vous présente les sincères excuses de :

- M. Emmanuel THIRY,
Délégué Régional Académique, à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports.

Notre Ligue du Grand Est est encore très jeune car, je vous le rappelle, elle est née le 7 janvier 2017, et n'a que deux olympiades.

Mais que de chemin déjà parcouru en presque 8 ans, et quelle fierté collective de voir que nous nous sommes imposés dans le paysage du ping français de manière incontournable.

En cette fin d'Olympiade, il est temps de dresser un bilan de notre progression de ces 4 dernières saisons avec beaucoup d'éléments positifs à relever.

Une fois n'est pas coutume, je commencerai par des remerciements.

Tout d'abord aux bénévoles qui se sont engagés pour développer notre pratique en donnant de leur temps et en apportant leurs compétences à la gestion, au développement et au rayonnement de leur pratique.

Ensuite aux services de la Ligue qui travaillent d'arrachepied, toujours dans la bonne humeur, avec professionnalisme et disponibilité, et qui plus est pour certains avec l'insouciance et la créativité de leur jeunesse.



Merci également à tous les dirigeants de club qui apportent leur dynamisme au service de la collectivité.

Bravo pour tout ce que vous faites au quotidien et merci pour votre engagement.

Je ne reviendrai pas sur la crise du COVID qui avait plombé le début de l'olympiade et rendu difficile la mise en place des actions que nous avions prévues.

Nous avons pris le parti de ne pas subir cette période en nous enfermant dans une spirale négative, mais en restant positif et attentif, ce qui nous a permis de traverser sereinement ces temps troublés.

Au contraire, je retiendrai essentiellement la formidable mobilisation des clubs avec une belle implication des bénévoles et des professionnels de nos instances fédérales et dans les clubs sur des projets novateurs.

De nouvelles initiatives ont abouti dans le domaine du sport santé et nous avons engagé des actions en lien avec le ping citoyen.

Nous avons constaté aussi et surtout, avec satisfaction, un retour de nos compétiteurs, plus motivés que jamais avec des records sur cette dernière saison en termes de participation que nous n'avions plus vu depuis près de 10 ans.

Après plus de dix ans de baisse continue, ces deux dernières années ont vu un infléchissement notoire et, en deux saisons seulement, nous avons à nouveau dépassé la barre des 18.000 licenciés et presque atteint les 19.000

C'est une hausse de plus de 10% de nos licences par rapport à l'année passée, ce que nous n'avions plus connu depuis 2014.

Le nombre de clubs affiliés est également en hausse de trois et, même si je ne tirerai pas de conclusion hâtive, je ne peux que me féliciter de ce maillage territorial renforcé et du fait que la dernière mandature ait vu le lancement de notre dispositif novateur d'aide humaine et financière à la création de clubs en zone blanches.

Cinq clubs ont déjà été créés et se sont engagés dans ce nouveau dispositif fort, avec un montant d'accompagnement financier se chiffrant déjà à plus de 16.000 euros.

Toutes les observations montrent toutefois de nouvelles attentes de nos pratiquants, avec d'un côté les compétiteurs avides de rencontres et volontaires pour jouer un maximum tout au long de l'année et, de l'autre, de plus en plus de joueurs qui recherchent flexibilité, bien-être, convivialité et contact social tout en gardant le goût de la compétition.



En témoigne la vitalité de notre Championnat par Equipe Territorial, qui totalise un total de 1.035 équipes en cette première phase, record absolu !

Notre sport est justement adaptable et nous pouvons répondre à toutes les attentes qu'il ne faut pas opposer, mais qui sont au contraire complémentaires.

Dans le cadre de dispositifs de Ping Santé portés en lien avec les collectivités locales, le ping permet aussi d'accueillir de nouveaux publics.

Nous notons ainsi une accélération des pratiques pongistes pour les personnes atteintes de différents types de maladies, au premier rang desquels on trouve les maladies neurodégénératives type Parkinson et Alzheimer, où la science a démontré un réel bienfait pour combattre ces maladies, mais aussi toutes les autres maladies longues et, pour n'en citer que deux, la lutte contre l'obésité et les rémissions de cancer dont le cancer du sein.

Pour montrer notre implication dans ces pratiques, nous avons organisé très récemment, et avec grand succès, les championnats du monde de Tennis de Table pour personnes atteintes des maladies de Parkinson et d'Alzheimer à Maizières-Lès-Metz.

Et au-delà de la pratique sportive qui a réuni des nombreuses nations dans une belle compétition, nous avons également brillé dans l'organisation de conférences en lien avec l'ITTF Foundation, et je les remercie de leur soutien.

Notre Ligue est également devenue au fil des ans une incontournable terre d'organisations avec des événements internationaux réguliers comme les Euro Mini Champ's à Schiltigheim, les World Table Tennis Youth Contender à Metz, et des compétitions de prestiges nationales et régionales qui sont maintenant bien rodées.

Mais il ne faut pas banaliser ce qui fait une des spécificités de notre Ligue, et ces réalisations qui restent chronophages, mais qui sont des vecteurs promotionnels et financiers sans commune mesure.

Les collectivités locales ne s'y trompent pas, elles nous ont beaucoup accompagné et voient en ces manifestations de réelles opportunités pour promouvoir la pratique sportive et attirer sur notre territoire des personnalités de renom.

Ainsi, nous avons eu la visite de Pedro MOURA, Président de l'ETTU, l'an passé à Metz sur la Ligue des Champions et récemment encore de Petra SORLING, la présidente de l'ITTF. Gilles ERB, le président de notre fédération nous a fait l'amitié de venir nous saluer sur beaucoup de ces compétitions.



De nombreux projets ont abouti dans le cadre du ping citoyen, montrant l'aspect social de la pratique sportive.

Que ce soit pour l'inclusion des publics fragiles ou en situation de handicap, de nombreux clubs se sont mobilisés pour participer à des projets initiés et favorisés par notre ligue et certains Comité Départementaux comme le « Stade vers l'Emploi », qui connaît un vif succès et tout le monde peut en être fier.

En cette fin d'Olympiade, la Ligue du Grand Est a été moteur dans l'ouverture transfrontalière et nous n'en sommes encore qu'à son balbutiement.

Les échanges nécessiteront encore des réglages et des concertations, mais nous sommes sur une belle dynamique.

Je ne suis pas peu fier d'avoir pu agir sur l'ouverture des pratiques transfrontalières, notamment avec l'Allemagne, pour permettre à nos pongistes du Grand Est de découvrir d'autres cultures sportives au travers de stages, et surtout de bénéficier de la possibilité de jouer au-delà de nos frontières, renforçant ainsi l'offre sportive pour nos compétiteurs.

Notre équipe du Pôle Espoir a également bénéficié de cette ouverture avec des contacts et des entraînements à Sarrebrück pour nos pongistes talentueux.

En parlant de pongistes talentueux, permettez-moi de revenir ici brièvement et non exhaustivement sur quelques résultats exceptionnels qui ont jalonné notre dernière saison sportive, et fait brillamment rayonner notre région.

Je saluerai dans un premier temps nos nouveaux Champions du Grand Est Seniors, couronnés à Haguenau aux côtés de leurs homologues des tableaux jeunes en juin dernier : Léa MINNI de Neuves Maisons et Reda NEMRAS de Haguenau Wissembourg.

Je signalerai ensuite notre triplé magique de benjamines, composée d'Avelina DIRMENT-NUNEZ de Schiltigheim, d'Agathe ADOLFF de Hanau TT et d'Alessandra MULLER de Neuves Maisons TT, qui se sera régulièrement mise en avant.

Que ce soit en décrochant ensemble la médaille de bronze aux Championnats de France des Régions tout d'abord, ou en trustant les titres et podiums aux Championnats de France et au Top 16 national U10.



Les plus âgées n'auront pas été en reste, et je ne citerai ici que la belle médaille de bronze aux Championnats d'Europe Jeunes d'Elise PUJOL et Léa MINNI de Neuves Maisons.

Ce même club qui aura vécu une année en Pro B Féminine, aux côtés de nos habitués de la Pro A : Schiltigheim SU, Metz TT et Etival ASRTT. Les vosgiennes auront d'ailleurs réalisé un parcours flamboyant en atteignant dans leur chaudron la finale de la Ligue des Champions, où elles auront très chèrement vendu leur peau !

Et enfin, comment ne pas évoquer la splendide saison réussie par la schilikoise Charlotte LUTZ, également membre de notre Pôle Espoir régional basé au CREPS de Strasbourg.

Avec des médailles à tous les échelons seniors, en étant à nouveau Vice-Championne de France, médaillée de bronze aux Championnats d'Europe à Malmö, médaillée de bronze aux Championnats du Monde à Busan, sa qualification aux Jeux Olympiques de Paris 2024 cet été n'était que la cerise sur un gâteau déjà bien garni.

Après cette parenthèse Performance, revenons sur notre activité traditionnelle.

Il reste bien entendu toujours des points d'améliorations, et je pense que nous devons continuer à travailler pour que nos compétitions soient toujours plus attrayantes et diversifiées à la fois.

Nous devons toucher de nouveaux publics, mais aussi et surtout fidéliser nos pongistes actuels qui constituent toujours notre cœur de cible.

Nous sommes ainsi en veille permanente pour rendre nos compétitions attractives et, après avoir réajusté la pyramide du championnat par équipe territorial l'an passé, c'est au tour du Critérium Fédéral Régional d'être revu pour répondre aux attentes exprimées majoritairement par les joueurs.

Nous remettons ainsi en place la participation obligatoire à chaque tour, des montées/descentes entre tous les niveaux, et des tableaux uniformisés.

Les services de la Ligue se sont quant à eux mis en ordre de marche et se sont réorganisés suite à certains départs, et ce afin de faire face aux nouveaux défis qui s'annoncent.

Notre Ligue du Grand Est de Tennis de Table est professionnellement armée pour ces prochaines échéances, avec un bilan de cette Olympiade très positif.



De même, la prochaine équipe pourra compter sur des finances saines et maîtrisées pour continuer à faire grandir le Ping dans notre région.

Je ne viderai pas de sa substance le rapport financier de notre Trésorier Général, mais je ne peux que nous féliciter d'avoir réussi en une olympiade à consolider de façon nette nos fonds associatifs, qui passent de 180.000 à près de 470.000 euros.

Ces chiffres restent néanmoins à relativiser face à notre budget habituel qui dépasse les 1,7 millions d'euros aujourd'hui.

Mais je note avec satisfaction que depuis deux saisons, notre budget de fonctionnement est quasiment à l'équilibre, et que nos excédents, qui nous apportent notre marge de manœuvre et d'investissement, proviennent du budget des manifestations exceptionnelles.

Ce qui nous permet régulièrement de nous placer en soutien des actions de développement que peuvent mener nos clubs : au travers d'aides de grande ampleur pendant la reprise suite à la crise du Covid, comme très récemment en valorisant des animations estivales faites par les clubs demandeurs dans le cadre des JO afin d'optimiser leur recrutement, ou encore ceux ayant mis en place une nouvelle action en lien avec l'accueil de licenciés supplémentaires.

Même si notre bilan devrait s'arrêter au 30 juin et juste après le passage de la Flamme Olympique dans notre région, qui là aussi a été une belle réussite avec notamment un relai collectif le 27 juin à Metz, avec Jean-Philippe GATIEN comme capitaine, je dirai quelques mots sur les périodes olympiques et paralympiques grandioses que nous avons vécues.

J'espère que vous avez vibré comme moi sur les exploits de nos français qui n'en sont qu'aux débuts de leur formidable carrière.

Les clubs doivent maintenant gérer l'afflux de nouveau pratiquants et, pour le clin d'œil, certains se sont mis à enseigner la prise porte-plume...

Nous avons également constaté un retour de nombreux pongistes en veille ces dernières années et qui reviennent dans nos salles pour reprendre du plaisir.

Ces jeux ont fait la fierté de la France et des Français et, on ne s'y trompera pas, donnent un nouvel élan à notre sport.

Profitons tous de l'occasion qui nous est donnée de remplir nos salles et de donner du plaisir à nos pratiquants.



Je ne saurai conclure mon intervention sans remercier sincèrement la Fédération Française de Tennis de Table et tous nos partenaires, qu'ils soient institutionnels ou privés. Ils nous suivent depuis de nombreuses années, et nos relations sont excellentes :

- le Conseil Régional du Grand Est ;
- l'Agence Nationale du Sport et la DRAJES ;

Mais aussi le Comité Régional Olympique et Sportif et les trois CREPS de notre territoire.

Sans oublier nos partenaires privés :

- la société Wack Sport ;
- le Crédit Mutuel ;
- et nos autres annonceurs occasionnels ou réguliers.

Persuadé de pouvoir encore apporter du dynamisme à notre belle Ligue et satisfait du déroulé de ma première olympiade à sa tête avec mes colistiers, je serai heureux tout à l'heure de me représenter à vos suffrages, entouré d'une équipe rajeunie combinée avec de sages compétences.

Je vous souhaite une excellente saison sportive, qui s'annonce radieuse et passionnante !

Merci de votre attention,
A bientôt dans nos salles,

Christophe PORTE